



CLAUSTRO ■ INFORME DEL RECTOR

# La Universidad financiará los planes de investigación que corren peligro

■ Creará un programa propio para aquellos proyectos bien evaluados que se han quedado sin subvención en las convocatorias de la Junta, del Gobierno o de Europa

R.D.L.

La Universidad de Salamanca pondrá en marcha el próximo año un plan propio para financiar de forma parcial los proyectos de investigación que, pese a estar bien evaluados, se han quedado fuera de las convocatorias de la Junta, del Gobierno o de Europa. "Estos fondos permitirán a los grupos superar el mal momento", explicó ayer en su informe al Claustro el rector.

Aunque la cifra no está cerrada, según comentó Daniel Hernández Ruipérez en respuesta a la pregunta del decano de Farmacia, Antonio Muro, ascenderá a cerca de 300.000 euros que saldrán de la reasignación de fondos de otras partidas como, por ejemplo, la dotación de los másteres. Asimismo, la Universidad de Salamanca apoyará a los grupos de investigación mediante la convocatoria Innocampus y del Campus de Excelencia Internacional.

La crisis económica y la necesidad de mantener la estabilidad institucional para poder superar la fueron dos términos claves en el informe del rector: "Si algo caracteriza, más allá de la crisis, la situación de nuestra Universidad es la estabilidad institucional", afirmó Ruipérez.

Esa estabilidad ha sido clave para mantener las cuentas de la Universidad. El rector manifestó su confianza en que el ejercicio de 2012 acabe con equilibrio y advirtió que el próximo año continuarán con las políticas de rigor económico que han permitido el mantenimiento de la plantilla en general.

Además, esa austeridad ha sido clave para afrontar la disminución de ingresos que, según anunció el rector, se mantendrá en 2013, puesto que la Junta ya les ha comunicado que el dinero que se obtenga de las tasas de deducirá de la transferencia para el pago de la plantilla. Así, subrayó el rector: "Cuanto mayor sea el incremento de las tasas, más se reducirá la financiación de la Junta. Queda claro que el aumento de las tasas no beneficia a la Universidad y que el perjuicio que causa a los estudiantes y a sus familias redundará en un ahorro para la Junta que no se dedica a la educación superior".

En estas condiciones, la Universidad apenas podrá formalizar nuevos contratos de profesorado en 2013 y tiene limitada al máximo las convocatorias para el personal de administración y servicios, situación que el rector la-



Asistentes al Claustro al comienzo de la sesión ordinaria del Claustro celebrado en el Paraninfo. /FOTOS: BARROSO

mentó al igual que la retirada de subvenciones de la Junta destinadas a cooperación.

Pero no todo fueron malas noticias, Hernández Ruipérez repasó ante el Claustro la próxima puesta en marcha del sistema de franquicias del español y anunció un nuevo grado en Estudios de Asia Oriental, eso sí, junto con las otras universidades públicas de la Región, en el que Salamanca contará con una mención en Japonés. Sobre esta cuestión, y ante la observación realizada por el profesor de Filología, Román Álvarez, que objetó que Salamanca tuviera que compartir estos estudios con Burgos—donde no hay tradición en lenguas—Ruipérez confesó que compartir el título es la única manera de que la Consejería de Educación acepte

la propuesta que, reconoció, partió de Salamanca. Y al igual que a los investigadores, el rector se comprometió ayer a apoyar a los universitarios ante el aumento de las tasas y las restricciones de las becas, y se comprometió a aumentar el presupuesto para becas. Para terminar su rápido, pero sustancioso discurso, el rector lanzó un mensaje de optimismo y pidió un esfuerzo a la comunidad universitaria para "garantizar la continuidad de la estabilidad institucional para el futuro".

**Salamanca impartirá un nuevo grado en Estudios de Asia Oriental, aunque compartido con las otras universidades de la Región**

## LOS DATOS

**■ EL VIII CENTENARIO, EN LA MARCA ESPAÑA.** El rector criticó la "parálisis institucional" que sufre el proyecto del VIII Centenario, aunque aseguró que la Oficina de la Universidad continuará con su actividad con una próxima exposición de Unamuno y la oferta para que el VIII Centenario se incluya en la marca España.

**■ CURSOS MASIVOS "ON-LINE".** Daniel Hernández Ruipérez avanzó que la Universidad trabajará en un proyecto futuro de formación semipresencial y pondrá en marcha cursos abiertos y masivos "on-line".

**■ ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE UNIVERSIDADES.** El rector informó de su elección como miembro del Consejo de Administración de la IAU, una de las asociaciones universitarias más importantes.

**■ GÓMEZ DACAL, DELEGADO DE LA UNIVERSIDAD EN EEUU.** En el ámbito internacional, Ruipérez anunció la designación del profesor Gonzalo Gómez Dacal, hasta ahora director del Centro de Estudios Brasileños, como delegado de la Universidad de Salamanca para sus relaciones con Estados Unidos.

**■ DEFENSOR DEL UNIVERSITARIO.** El profesor José Luis Sánchez Barrios fue elegido Defensor del Universitario.